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N i e der sc hr i f t  

über die 29. Sitzung des Ortsbeirates Haardt 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 24.08.2022, 19:30 Uhr, 

im prot. Gemeindehaus, Am Bürgergarten 5 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Ratsmitglieder 
Graebert, Friderike  

Mitglieder 
Becker, Joachim  
Helfferich, Carina  
Klein, Marc-Finn  
Klohr, Jan  
Klohr, Roger  
Poisson, Emilie  
Racs, Richard  
Sobirey, Prof. Dr. Frank  
Wailersbacher, Rainer  
Weber, Harald  

Verwaltung 
Kratz, Nina  

Stellv. Ortsvorsteher/in 
Eber-Huber, Philipp  
Nosbüsch, Rainer  

Ortsvorsteher/in 
Kerbeck, Silvia  
 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder 
Catoir, Philipp  
Fillibeck, Jutta  

Mitglieder 
Rudi Blumenröder 
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TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Quetschekuchekerwe 2022, hier: Aktueller Sachstand  
  
2.  Antrag Bündnis 90/Die Grünen über die Freigabe und Instandhaltung 

der Toilette am Kerweplatz für eine dauerhafte Nutzung 
 

  
3.  Antrag Bündnis 90/Die Grünen über Raum für Vereine und Initiativen im 

Haus Siebenpfeiffer, Mandelring 45 
 

  
4.  Antrag SPD: Antrag auf Fortschreibung/Prüfung des Brandschutzes in 

den ungenutzten Räumlichkeiten im Haus Siebenpfeiffer 
 

  
5.  Bauangelegenheiten  
  
6.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. Es wurde frist- und formgerecht geladen und es gibt keine Einwände 

gegen das Protokoll der letzten Sitzung. 

Frau Kerbeck begrüßt herzlich alle anwesenden Gremiumsmitglieder, Gäste und die Presse. 

 

 
TOP 1  

Quetschekuchekerwe 2022, hier: Aktueller Sachstand 

 

 

 

Gesprochen wird über Sachstand und Inhalt zu Werbeplakaten, Flyern, Aufbau der 

Ausschankstellen und Kerwebaum. Über Quetschekuche und Freiwein zur Eröffnung 

erstmals ohne die Rolle. Stattdessen wird die Eröffnung diesmal auf dem Schulhof 

stattfinden. 

Außerdem über Aktivierung und Standorte von beleuchteten Verkehrsumleitungsschildern 

und Sperrschranken. Hier bittet Frau Kerbeck um Unterstützung durch den Ortsbeirat, da die 

Leuchtbarken bei Einsetzen der Dunkelheit einmalig eingeschaltet werden müssen.  

Kurz besprochen wird das Quetschekernzielspucken. Hierfür fehlen noch die Zwetschgen. 

Dies gestaltet sich in diesem Jahr etwas schwierig, Organisator Finn Klein ist aber bereits 

beim Finden von Lösungen. 

Außerdem informiert Frau Kerbeck über die Rebenpatenschaften der neuen Weinhoheiten 

am Weinlehrpfad. Kurz sprechen zwei Ortsbeiratsmitglieder Jan Klohr und Philipp Eber-

Huber über die aktuelle Grünpflege im Weinlehrpfad. 
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TOP 2  

Antrag Bündnis 90/Die Grünen über die Freigabe und Instandhaltung der Toilette am 

Kerweplatz für eine dauerhafte Nutzung 

 

 

 

Der Antrag wird von Fraktionsmitglied Herrn Eber-Huber vorgelesen. Frau Kerbeck informiert 

nochmals in Kürze über den Schriftverkehr mit der Fachabteilung in den letzten Wochen und 

der Ortsbeirat bespricht dies kurz.  

 

Antrag:  

Wir fordern die Freigabe und Instandsetzung der Toiletten am Kerweplatz für eine dauerhafte 

Nutzung. Für diesen Zweck beantragen wir für den Haushalt der Stadt Neustadt 2023 eine 

Grundreinigung und Renovierung der WC-Anlage (Streichen der Wände, Erneuerung der 

Silikonfuge, Heißdampf Strahlen) und darüber hinaus die dauerhaft regelmäßige Reinigung 

der Toiletten einmal wöchentlich. 

 

Abstimmung: 

12 Stimmen dafür, keine Stimmen dagegen und 1 Enthaltung. 

Hiermit stimmt der Ortsbeirat einstimmig für den Antrag. 

 

 

TOP 3  

Antrag Bündnis 90/Die Grünen über Raum für Vereine und Initiativen im Haus 

Siebenpfeiffer, Mandelring 45 

 

 

 

Auch hier wird der Antrag von Herr Eber-Huber vorgelesen und ausführlich besprochen. 

Der Ortsbeirat ist sich einig den Antrag umzuformulieren in: 

 

„Die Stadtverwaltung soll prüfen welche Räume (z.B. Raum ehemaliges Kaffee Kontakt, 

Speisesaal oder Kellergewölbe) im Mandelring 45 der ehem. Fachklinik ab sofort für die 

Ortsgemeinde (Vereine, Arbeitsgruppen, Parteien, Theatergruppen, etc.) 

zur Verfügung gestellt werden können.“ 

Begründung: 

Auch wenn das Haus derzeit zum dritten Mal zurecht aus humanitären Gründen als 

Sammelunterkunft für Geflüchtete verwendet wird, ist es möglich, zumindest einen kleinen 

Teil der Raumnot unseres Ortes in diesem Haus zu kompensieren. Der bereits renovierte 

und seit Jahren brach liegende Raum im Souterrain wird dringend benötigt als Übungsraum 
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für Balkontheater, als Sitzungsraum für Haardter Parteien im Winter, als Raum für die 

Arbeitsgruppen des Stadtdörferprojektes, usw. 

Eine solche Maßnahme würde die Beziehungen zwischen Haardter Bürger*innen und den 

Geflüchteten fördern. 

Abstimmung:  

13 Stimmen dafür, keine Stimmen dagegen und keine Enthaltungen. 

 

Hiermit stimmt der Ortsbeirat dem geänderten Antrag einstimmig zu. 

 

TOP 4  

Antrag SPD: Antrag auf Fortschreibung/Prüfung des Brandschutzes in den 

ungenutzten Räumlichkeiten im Haus Siebenpfeiffer 

 

 

 

Der Antrag wird vom Antragsteller zurückgezogen da der Sachverhalt in 

Tagesordnungspunkt 3 bereits enthalten ist. 

 

TOP 5  

Bauangelegenheiten 

 

 

 

5.1.: Baugenehmigung erteilt zur Nutzungsänderung einer ehemaligen 

Betriebsleiterwohnung zu einer Weinverkostungsstätte mit Überdachung im Innenhof 

als Gründach. 

 Dies nimmt der Ortsbeirat zur Kenntnis. 

 Allerdings gibt Stadtratsmitglied Frau Graebert zu bedenken, dass die zukünftige 

Rückkehr zu einer Wohnung in privilegierter Lage verhindert werden sollte. 

 

TOP 6  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

6.1.: Anschaffung eines Beamers  

 Der Beamer wurde durch die Verwaltung bestellt und wird demnächst ausgeliefert. 

 

6.2.: Anschaffung einer mobilen Lautsprecheranlage 

Hier klärt die Verwaltung noch, welche Fachabteilung zuständig wäre, was die 

Kostenabrechnung betrifft oder welche Lieferanten möglich wären. Allerdings sind alle 

Punkte noch ergebnisoffen. 
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6.3.: Räumlichkeiten bei Sitzungen des Ortsbeirates Haardt 

Die Ortsvorsteherin informiert über die Anfrage der Verwaltung ob die Sitzungen des 

Ortsbeirates wieder zurück in den Raum in der Grundschule verlegt werden können. 

Hier hat Frau Kerbeck mit Oberbürgermeister Weigel die Absprache getroffen, dass 

aufgrund der beengten Verhältnisse und des Teilens des Raumes mit der 

Nachmittagsbetreuung der Ortsbeirat auch weiterhin den Raum im protestantischen 

Gemeindehaus anmieten darf und die Stadtverwaltung auch weiterhin die Mietkosten 

übernimmt. 

 

6.4.: Sachstand Wolfsche Anlagen 

 Kurz wird der aktuelle Sachstand besprochen. Frau Kerbeck wird einen Termin mit  

            der Fachabteilung und Fördergemeinschaft zum Klärung der Infotafeln vereinbaren. 

 

6.5.: Haushaltsbesprechung am Dienstag, den 20.09.2022 

Frau Kerbeck bittet darum, dass von jeder Fraktion ein Vertreter/in bei dem Termin 

anwesend sein sollte. 

 

6.6.: Beschattung Dorfplatz über Stadtdörfer Projekt 

In der nächsten Sitzung des Ortsbeirates wird der Sachstand zum Stadtdörferprojekt 

ausführlicher Thema sein. Ausgearbeitete Ideen sollen von den jeweiligen Gruppen 

vorgestellt werden. Heute werden zwei Stoffmuster zu den neu geplanten Schirmen 

abgestimmt werden. Mit 8 Stimmen entscheidet sich der Ortsbeirat mehrheitlich für 

das beige Stoffmuster (Warema Acryl Lumera Dessin Nr. 4008) 

 

6.7.: 1. Feierabendmarkt auf dem Dorfplatz am 16. September 2022 und am 

 24. September 2022 Flohmarkt auf dem Dorfplatz. Dies zur Info. 

 

6.8.: Spende der Dubbefreunde  

Den Erlös aus dem Haardter Weinfest möchten die Dubbefreunde gerne wieder 

spenden und fragen beim Ortsbeirat ob dieser einen guten Verwendungszweck für 

die Spende nennen kann. Frau Kerbeck schlägt eine Liegebank für den Dorfplatz 

oder die kleine Kelter vor. Der Ortsbeirat nimmt dies auf und macht sich Gedanken.  

 

6.9.: Standort der neuen Fahnenmasten 

Eine Skizze zu den neuen Standorten wird herum gereicht und der Ortsbeirat hat 

keine Einwände. 
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6.10.:  Starke Verkehrsbelastung mit LKW´s auf der gesamten Haardt und vor allem in der 

Probstgasse durch die Baustelle in der Haardter Straße. Hier soll mit der Baufirma 

gesprochen werden um eine Zu- und Abfahrt der LKW´s direkt ab der Baustelle und 

nicht über die gesamte Haardt zu gewährleisten. 

 

6.11.: Schranken in den Feldwegen der Flur 

 Jan Klohr informiert, dass die Schranken momentan von Unbekannten manipuliert 

werden und in ihrer Schließfähigkeit zum Teil beeinträchtigt sind.  

 

6.12.: Bitte um Rückschnitt der privaten Grünpflanzen an der Sandsteinmauer Mandelring 

Ecke Probstgasse  

Hier geht die Bitte aus dem Ortsbeirat an die Fachabteilung den Eigentümer der 

Mauer und Pflanzen mit dem Rückschnitt zu beauftragen da der Überhang der 

Pflanzen die Buslinie beeinträchtigt. 

 

6.13.: Finales Entfernen (Ausfräsen) des Wurzelwerkes am Kriegerdenkmal 

Mandelring/Schlossberg 

Frau Kerbeck informiert dass dies der Fachabteilung Grünflächen bekannt ist und 

über die Aufgabenliste abgearbeitet werden wird.  

 

6.14.: Parkproblematik am unteren Ende der Probstgasse und schlecht sehbare 

Verkehrsschilder 

Frau Kerbeck kümmert sich um einen Ortstermin mit der Fachabteilung um das 

Problem der ständig parkenden Autos auf der rechten Seite zu beheben um ein 

dauerhaftes Ausweichen des Verkehrs auf die Gegenfahrbahn zu vermeiden. 

Zumindest temporär solange die Probstgasse durch die Baustelle in der Haardter 

Straße so stark frequentiert wird. Außerdem sind mehrere Verkehrsschilder wie das 

30er Schild, Ortsschild und das Vorfahrtachtenschild durch Grünbewuchs verdeckt. 

 

 

Ende der Sitzung: 20:37 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzende Protokollführerin 

Silvia Kerbeck Nina Kratz   
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